



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 3. September 2018

Landratsbeschluss über einen Objektkredit für den kantonalen Auftritt an der Gewerbeausstellung "iheimisch 2019"; Mitbericht der Finanzkommission

Sehr geehrter Herr Landratspräsident
Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Die Finanzkommission hat an der Sitzung vom 27. August 2018 den Objektkredit für den kantonalen Auftritt an der Gewerbeausstellung "iheimisch 2019" gemäss Antrag des Regierungsrats, RRB Nr. 487 vom 10. Juli 2018, in Anwesenheit von Volkswirtschaftsdirektor Othmar Filliger und Diana Hartz (Leiterin Wirtschaftsförderung) beraten. Gestützt auf Art. 23b des Landratsgesetzes erstattet die Finanzkommission folgenden Mitbericht.

Die Finanzkommission befürwortet im Grundsatz, dass der Kanton an der Gewerbeausstellung iheimisch 2019 mit einem eigenen Stand auftritt. Der Kanton betreibt zwar kein Gewerbe, er ist aber Dienstleister und Arbeitgeber. Mit der gemeinsamen Präsentation können die einzelnen Ämter und Abteilungen die vielfältigen Dienstleistungen der kantonalen Verwaltung für die Bürgerinnen und Bürger in den Vordergrund stellen. Der Kantonstand gibt auch die Möglichkeit, dass der Kanton Nidwalden sich als attraktiver Arbeitgeber im Sinne der Personalstrategie 2025 "Nidwalden bewegt sich" einer breiten Zielgruppe präsentieren kann.

Die Finanzkommission hat angesichts der dauernden Sparbemühungen des Kantons eingehend diskutiert, ob der Kantonsauftritt in dieser Grösse mit den entsprechenden Kosten erfolgen soll. Sie war sich einig, dass eine allfällige Kürzung generell gesprochen werden soll und der Regierungsrat mit der Verwaltung selber bestimmen soll, wie der Kantonsauftritt mit den letztlich zur Verfügung gestellten Mitteln geplant und durchgeführt wird. Der Kredit ist brutto zu sprechen und soll alle Ausgaben enthalten. In diesem Sinne wurden verschiedene Anträge auf einen tieferen Betrag behandelt. Die Finanzkommission hat sich letztlich mit 5 zu 4 Stimmen bei keiner Enthaltung und einem Mitglied im Ausstand für einen Objektkredit von Fr. 245'000 gemäss Antrag des Regierungsrates ausgesprochen und den Antrag auf Fr. 200'000 abgelehnt.

Die Finanzkommission beantragt dem Landrat damit, auf die Vorlage einzutreten und dem Landratsbeschluss über einen Objektkredit von Fr. 245'000 für den kantonalen Auftritt an der Gewerbeausstellung "iheimisch 2019" zuzustimmen.

Freundliche Grüsse
FINANZKOMMISSION

Jörg Genhart
Präsident

lic. iur. Armin Eberli
Landratssekretär